
守 谷 市 議 会 だ よ り

特 集 未来を支えるおとなたちにインタビュー！
20歳 × 議会

議会レポート：議会報告会 これだけは知っておきたい議会の流れ
ズバリ！市政を問う！ 行政視察の受け入れをしました
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未来をささえるおとなたち

二十歳の記念式典に参加された方に
インタビューを行いました！

20歳に聞いてみました

政治に関心はありますか？

将来的に守谷市に
住みたいと思いますか？

ある

思う

ない

思わない

どちらとも
いえない

どちらとも
いえない
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％

％
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20歳 × 議会

関心度関心度
20
の
数
字
を
目
に
す
る
と
、
一
つ
の
節
目
を
思
い
浮
か
べ
る
方

が
多
い
の
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。
今
年
も
そ
の
節
目
を
迎
え
た

み
な
さ
ん
を
お
祝
い
し
ま
し
た
。

　

令
和
５
年
１
月
８
日
（
日
）
に
、
ニ
十
歳
の
記
念
式
典
が
常
総

運
動
公
園
で
開
催
さ
れ
、
式
典
に
は
、
５
１
６
人
の
方
が
参
加
。

　

参
加
さ
れ
た
方
の
表
情
に
は
、
喜
び
と
決
意
が
満
ち
て
い
ま
し

た
。
そ
ん
な
20
歳
の
み
な
さ
ん
に
、
政
治
へ
の
関
心
な
ど
に
つ
い

て
イ
ン
タ
ビ
ュ
ー
を
実
施
し
ま
し
た
。

※参加者のうち200人にインタビューを実施しました

令
和
５
年
守
谷
市
ニ
十
歳
の
記
念
式
典

ご協力ありがとうございました！ 
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記念式典実行委員の2人へインタビュー

一期一会

臥薪嘗胆

20歳の目標
四字熟語

20歳の目標
四字熟語

関根　瑠南さん

福岡　芽依さん

代表

副代表

普段から政治に関するニュースをチェックしますか？

普段から政治に関するニュースをチェックしますか？

若い方が政治やまちづくりに興味を持つには？

若い方が政治やまちづくりに興味を持つには？

普段はあまり見ませんが、教育系の仕事を目指しているため、
その材料としてニュースを見ることはあります。

福祉などに関するニュースを見ます。

自ら政治やまちづくりに興味を持つというのは難しいと思います。
参加型にしてしまうと、わざわざ参加する人は一定数であると思
うため、誰しもが義務教育の間通う、小中学校にて政治に関する
話や、模擬裁判や模擬選挙など、体験型を通しながら政治を理解
したり、政治に携わる方々と学校の連携が有効的だと思いました。
まちづくりに関しても市内との連携を増やしたり市内での活動を
SNSや目に入るようなものになっていくとよりよく興味を持つの
ではないかと思います。

義務教育の時点で身近で実用的な社会制度等について学ぶこと
ができるといいと思います。

ニ十歳の記念式典を迎えられた皆様、誠におめでとうございます。
人間は年齢を重ねるにしたがって、できるようになること、つまり権利が増え
ていきます。一方で、やるべきこと・やらなければならないこと、つまり義務
も増えていきます。今回の式典を節目として、権利と義務を自覚した社会人と
して大きく飛躍していただきたいと存じます。 議長　高橋典久

権利と義務
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議
会
へ
の
理
解
と
関
心
を
深
め
る
た
め
に

令
和
４
年
度
議
会
報
告
会

を
開
催
し
ま
し
た

　

議
会
報
告
会
は
、
市
民
の
み
な

さ
ん
に
、
議
会
へ
の
理
解
や
関
心

を
深
め
て
い
た
だ
く
た
め
に
、
平

成
25
年
か
ら
開
催
し
て
い
ま
す
。 

　

今
年
度
は
、
11
月
26
日
・
12
月

17
日
に
開
催
し
ま
し
た
。

　

こ
れ
ま
で
は
市
役
所
で
開
催
を

し
て
い
ま
し
た
が
、
今
回
は
議
会

が
地
域
へ
訪
問
す
る
形
で
開
催
。

北
守
谷
地
区
と
高
野
地
区
の
ま
ち

づ
く
り
協
議
会
の
み
な
さ
ん
と
協

力
し
て
の
開
催
と
な
り
ま
し
た
。

　

報
告
会
は
、〈
１
部
〉
議
会
か
ら

の
報
告
、〈
２
部
〉
意
見
交
換
会
と

い
う
２
部
構
成
で
実
施
し
ま
し
た
。

　
〈
１
部
〉
で
は
、
議
会
か
ら
の
報

告
を
行
い
、
質
問
な
ど
を
受
け
付

け
ま
す
。〈
２
部
〉
で
は
、
地
域
の

課
題
な
ど
に
つ
い
て
話
し
合
い
を

行
い
、
意
見
交
換
を
行
う
流
れ
に

な
っ
て
い
ま
す
。

　

参
加
さ
れ
た
方
へ
ア
ン
ケ
ー
ト

を
行
っ
た
結
果
、「
今
後
も
継
続
し

て
議
会
報
告
会
を
開
催
し
て
ほ
し

い
」
と
の
回
答
を
多
く
い
た
だ
き

ま
し
た
。
そ
の
他
に
も
、「
報
告
会

の
時
間
を
も
う
少
し
長
く
し
て
ほ

し
い
」
な
ど
の
ご
意
見
も
い
た
だ

き
ま
し
た
。
今
回
い
た
だ
い
た
ご

意
見
を
反
映
し
、
今
後
も
継
続
的

な
開
催
を
し
て
い
き
た
い
と
思
い

ま
す
。

議
会
報
告
会
は
い
つ
か
ら

報
告
会
の
構
成

こ
れ
ま
で
と
は
違
っ
た
形
で

開
催
し
ま
し
た

ア
ン
ケ
ー
ト
結
果
か
ら
考
え

る
今
後
の
報
告
会

議会と地域

共に考える地域の課題

議会レポート

議会
報告会
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〇　今後も住民との交流会を積極的に進めてくださ
い。

〇　このような会を開いていただいて大変良かった
と思います。

〇　身近な意見も聞いてくださり、今後もぜひお願
いしたいと思います。

〇　少人数の中での話し合いで話しやすく、日常の
小さな事でも話す事ができ、よかったです。

〇　市議会を身近に感じ、市との距離を近くに感じ
ることができた。

〇　率直な意見を親身に返答していただく姿勢に感
銘を受けました。

〇　今後もより多くの意見交換会の場を設定してい
ただきたく思います。

〇　時間が短かった。更に深く議論するには設定時
間を見直してほしい。

〇　有意義でした。今後とも定期的に行ってほしい
と思います。少し時間が足りないと思います。

高野地区まちづくり協議会

北守谷地区まちづくり協議会

２

１

『参加者の声』
アンケートに
寄せられたご意見

ご回答ありがとう
ございました！

報

告

会

の

様

子

議会
報告会

令和4年度議会報告会を開催
市民のみなさんに議会に対する理解や関心を深めていただくため、
平成25年から開催しています。議会報告会とは…

北守谷地区まちづくり協議会

高野地区まちづくり協議会
会場 ： もりりん北守谷（北守谷公民館）多目的ホール

議 会 報 告 会 当 日 の 流 れ

会場 ： もりりん高野（高野公民館）多目的ホール

11開

催

日
12

26

17

〈 １部 〉議会からの報告
事業の現状などを報告

〈 ２部 〉意見交換会
地区の課題について意見交換を行う

ご参加いただきありがとう
ございました

寺田文彦副議長
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議員賛否一覧　※賛否がわかれた議案のみ掲載

10月臨時議会

12月定例月議会

市長提出議案 1件

市長提出議案 20件・報告 1件・陳情 1件

議案番号 議　案　名 付託委員会
結　

果

賛　

成

反　

対

公明党 独 共 新 もりや清流会 もりや創世会 もりや未来 立憲民主党
山
本　

広
行

砂
川　
　

誠

青
木　

公
達

山
田
美
枝
子

高
梨　
　

隆

海
老
原
博
幸

渡
辺　

秀
一

田
中　

啓
一

渡
辺　

大
士

伯
耆
田
富
夫

梅
木　

伸
治

堤　
　

茂
信

長
谷
川
信
市

寺
田　

文
彦

高
梨　

恭
子

高
橋　

典
久

小
菅　

勝
彦

首
藤　

太
亮

議案第65号 令和４年度守谷市一般会計補正予
算（第５号） 保健福祉 可決 16 1 〇 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇議長〇 〇

議案番号 議　案　名 付託委員会
結　

果

賛　

成

反　

対

公明党 独 共 新 もりや清流会 もりや創世会 もりや未来 立憲民主党
山
本　

広
行

砂
川　
　

誠

青
木　

公
達

山
田
美
枝
子

高
梨　
　

隆

海
老
原
博
幸

渡
辺　

秀
一

田
中　

啓
一

渡
辺　

大
士

伯
耆
田
富
夫

梅
木　

伸
治

堤　
　

茂
信

長
谷
川
信
市

寺
田　

文
彦

高
梨　

恭
子

高
橋　

典
久

小
菅　

勝
彦

首
藤　

太
亮

受理番号第４号 久保ケ丘四丁目守谷市ごみ集積所の適切な管理に関する陳情 都市経済 不採択 1 16 × × × 〇 × × × × × × × × × × ×議長× ×

10月臨時議会&12月定例月議会

平成16年以降の議会の
会議録を見ることができ
ます。検索機能を使い、
気になる内容を簡単に見
つけられます。

議会の録画映像を見るこ
とができます。質疑や一
般質問の様子を映像で確
認するこで、議会の雰囲
気がわかります。

『会議録』 1 2 『録画映像』

議会の 『会議録』 と 『録画映像』 がみられます！
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総務教育常任委員会に付託された案件一覧

Pickup！

条例の一部改正や
一般会計補正予算等について

審議しました

総務教育
常任委員会
12月定例月議会で総務教育常任委員

会に付託されたのは、議案9件でした。

付託された案件の中から

いくつかをピックアップし、

どのようなことが話されたのかを

ご報告します。

議案第73号

議案第76号

守
谷
市
職
員
の
定
年
等
に
関
す
る

条
例
の
一
部
を
改
正
す
る
条
例　

令
和
４
年
度
守
谷
市
一
般
会
計

補
正
予
算
（
第
６
号
）

こ
ん
な
質
問
が
出
ま
し
た

こ
ん
な
質
問
が
出
ま
し
た

「
守
谷
市
職
員
の
定
年
」
の
見
直
し

中
学
校
部
活
動
の
モ
デ
ル
事
業

地
方
公
務
員
の
定
年
は
、
国
家
公
務

員
の
定
年
を
基
準
と
し
て
条
例
で
定

め
る
こ
と
か
ら
、
国
家
公
務
員
の
定

年
が
令
和
５
年
度
か
ら
令
和
13
年
度

ま
で
に
か
け
て
段
階
的
に
65
歳
ま
で

引
き
上
げ
ら
れ
る
こ
と
を
踏
ま
え
、

条
例
を
改
正
す
る
も
の
で
す
。

学
校
・
家
庭
・
地
域
連
携
協
力
推
進

事
業
で
、
中
学
校
部
活
動
の
モ
デ
ル

事
業
を
令
和
５
年
１
月
か
ら
３
月
ま

で
実
施
す
る
た
め
、
一
般
社
団
法
人

守
谷
市
ス
ポ
ー
ツ
協
会
へ
の
委
託
料

を
増
額
し
ま
す
。

定
年
年
齢
前
に
退
職
し
た
場
合

の
退
職
金
に
つ
い
て
は
。

中
学
校
部
活
動
の
モ
デ
ル
事
業

と
な
る
種
目
は
何
か
。

定
年
引
上
げ
の
対
象
と
な
る
職

員
の
人
数
は
。

60
歳
以
降
の
場
合
は
、
定
年
退

職
と
同
様
の
算
定
で
退
職
金
が

支
給
さ
れ
ま
す
。

吹
奏
楽
部
、
卓
球
部
、
ソ
フ
ト

テ
ニ
ス
部
で
す
。

令
和
15
年
度
ま
で
で
65
人
が
該

当
し
ま
す
。

Q

Q

Q A

A

A

1

5

3

7

2

6

4

8

9

議案第66号　守谷市監査委員の選任について

議案第70号　守谷市政治倫理審査会委員の選任について

議案第68号　守谷市政治倫理審査会委員の選任について

議案第７3号　守谷市職員の定年等に関する条例の一部を改正する条例

議案第67号　守谷市政治倫理審査会委員の選任について

議案第７1号　守谷市政治倫理審査会委員の選任について

議案第69号　守谷市政治倫理審査会委員の選任について

議案第７4号　地方公務員法の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整備に関する条例

議案第76号　令和４年度守谷市一般会計補正予算（第６号）

総務教育常任委員会
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都市経済常任委員会に付託された案件一覧

Pickup！

条例の一部改正や
一般会計補正予算等について

審議をしました

都市経済
常任委員会
12月定例月議会で都市経済常任委員

会に付託されたのは、議案8件、陳情

1件でした。付託された案件の中から

いくつかをピックアップし、

どのようなことが話されたのかを

ご報告します。

議案第76号

議
案
第
84
号

議
案
第
85
号

議案第75号

令
和
４
年
度
守
谷
市
一
般

会
計
補
正
予
算
（
第
６
号
）

市
道
路
線
の
認
定
に
つ
い
て

市
道
路
線
の
廃
止
に
つ
い
て

守
谷
市
消
防
団
条
例
の

一
部
を
改
正
す
る
条
例

こ
ん
な
質
問
が
出
ま
し
た

こ
ん
な
質
問
が
出
ま
し
た

こ
ん
な
質
問
が
出
ま
し
た

戸
籍
情
報
シ
ス
テ
ム
の
改
修

廃
止
と
認
定

消
防
団
条
例
の
一
部
改
正

総
合
窓
口
課
所
管
の
繰
越
明
許
費
補

正
「
戸
籍
情
報
シ
ス
テ
ム
改
修
」
及

び
歳
入
歳
出
補
正
予
算
の
「
住
基
・

戸
籍
事
務
」
は
、
法
改
正
に
よ
る
戸

籍
シ
ス
テ
ム
改
修
の
た
め
増
額
す
る

も
の
で
、
財
源
は
社
会
保
障
・
税
番

号
制
度
シ
ス
テ
ム
整
備
補
助
金
に
よ

る
国
庫
支
出
金
で
す
。

市
道
３
１
１
２
号
線
の
一
部
が
開
発

行
為
の
区
域
に
含
ま
れ
る
こ
と
か

ら
、
当
該
路
線
の
廃
止
と
認
定
を
す

る
も
の
で
す
。

総
務
省
消
防
庁
が
新
た
に
定
め
た
非

常
勤
消
防
団
員
の
報
酬
等
の
基
準
に

基
づ
き
、
条
例
の
一
部
を
改
正
す
る

も
の
で
す
。

廃
止
さ
れ
る
路
線
の
処
理
は
ど

の
よ
う
に
な
る
の
か
。

戸
籍
シ
ス
テ
ム
改
修
の
内
容

は
。

活
動
機
会
の
少
な
い
消
防
団
員

へ
の
対
応
は
。

開
発
区
域
界
に
あ
る
市
道

３
１
１
１
号
線
の
拡
幅
用
地
に

付
け
替
え
ま
す
。

他
の
市
区
町
村
が
本
籍
地
で
あ

団
員
間
の
声
掛
け
な
ど
を
行
い

活
動
に
参
加
し
て
い
く
よ
う
働

き
か
け
て
い
き
た
い
。

Q

Q

Q

A

A

A

1

5

3

72

6

4

8

9

議案第72号 議案第82号

議案第75号 議案第84号

議案第76号 議案第85号

議案第80号 受理番号第４号

議案第81号

守谷市農業集落排水事業に地方公営企業法の規定の全
部を適用することに伴う関係条例の整理に関する条例

令和４年度守谷市公共下水道事業会計
補正予算（第２号）

守谷市消防団条例の一部を改正する条例 市道路線の廃止について

令和４年度守谷市一般会計
補正予算（第６号） 市道路線の認定について

令和４年度守谷市農業集落排水事業
特別会計補正予算（第２号）

久保ケ丘四丁目守谷市ごみ集積所の適切な
管理に関する陳情

令和４年度守谷市水道事業会計
補正予算（第３号）

る
市
民
の
戸
籍
の
証
明
が
広
域

交
付
に
よ
り
守
谷
市
の
窓
口
で

交
付
が
可
能
に
な
り
ま
す
。

都市経済常任委員会

消防出初式の様子
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保健福祉常任委員会に付託された案件一覧

Pickup！

一般会計補正予算、
特別会計補正予算等について

審議しました

保健福祉
常任委員会
12月定例月議会で保健福祉常任委員

会に付託されたのは、議案５件でした。

付託された案件の中からいくつかを

ピックアップをし、どのようなことが

話されたのかをご報告します。

議案第76号

議案第83号

令
和
４
年
度
守
谷
市
一
般
会
計

補
正
予
算
（
第
６
号
）

指
定
管
理
者
の
指
定
に
つ
い
て

　
　

状
借
地
し
て
い
る
保
健
セ
ン

タ
ー
の
駐
車
場
用
地
に
つ
い
て
契
約

解
除
の
申
出
が
あ
っ
た
こ
と
か
ら
原

状
回
復
及
び
隣
接
地
を
借
用
し
臨
時

駐
車
場
と
す
る
た
め
の
駐
車
場
整
備

工
事
費
を
増
額
す
る
も
の
と
の
説
明

が
あ
り
ま
し
た
。
委
員
か
ら
、
返
還

す
る
駐
車
場
の
利
用
台
数
及
び
代
替

地
に
つ
い
て
質
疑
が
あ
り
、
保
健
セ

ン
タ
ー
の
来
所
者
用
17
台
分
で
あ
り

代
替
地
に
つ
い
て
は
都
市
計
画
道
路

の
残
地
等
を
候
補
地
と
し
て
い
る
と

の
説
明
が
あ
り
ま
し
た
。

　
　

谷
市
障
が
い
者
福
祉
セ
ン

タ
ー
の
運
営
管
理
事
業
の
指
定
管
理

者
の
指
定
期
間
満
了
に
伴
い
令
和
5

年
度
か
ら
令
和
９
年
度
ま
で
の
5
年

間
の
指
定
管
理
者
と
し
て
「
社
会
福

祉
法
人
日
本
キ
ン
グ
ス･

ガ
ー
デ
ン
」

を
指
定
す
る
も
の
と
の
説
明
が
あ
り

ま
し
た
。

1

5

3

2

4

議案第76号

議案第77号

議案第78号

議案第79号

議案第83号

令和４年度守谷市一般会計
補正予算（第６号）

令和４年度守谷市国民健康保険特別会計
補正予算（第２号）

令和４年度守谷市後期高齢者医療特別会計
 補正予算（第２号）

令和４年度守谷市介護保険特別会計
補正予算（第２号）

指定管理者の指定について

現

守

契約解除をする保健センター駐車場

守谷市障がい者福祉センター

保健福祉常任委員会
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一般一般
質問質問 12月13日～12月15日の期間で、市政に関する

一般質問が行われました。今回は11人の議員が
通告順に一般質問を行いました。

2022年12月
定例月議会

一般質問を行った議員

CHECK !

１
日
目

２
日
目

３
日
目

青木公達　議員

堤茂信　議員

高梨隆　議員

高梨恭子　議員

砂川誠　議員

渡辺秀一　議員

山田美枝子　議員

首藤太亮　議員

山本広行　議員

長谷川信市　議員

海老原博幸　議員

一般質問とは・・・

会議録と
映像はこちら

議員が市の行政全般にわたって行う質問のことです。
一般質問では、執行機関に対し事務の執行の状況や将来に
対する方針などについて、報告や説明を求めます。

一般質問に関する詳細な情報は、守谷市議会
ホームページや議場録画も掲載されています。

守谷市議会ホームページ
https://moriya.gijiroku.com/index.asp

質問の内容は
次のページから
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小中学校合計のいじめの認知件数は、平成27
～30年度の４年間が43件・71件・85件・
146件、令和１～３年度の３年間は194件・
144 件・216 件となっている。点検・評価
結果報告書にも「各校ともいじめ認知件数が増
加している」とある。今年度は。
令和４年度10月末現在のいじめ認知件数は
162 件で、昨年10月末の121件より41件増
加している。今年度も増加傾向にあると言える。
いじめの認知件数は増加傾向にあるが、この傾
向を教育委員会はどのように捉えているのか。
認知数の増加そのものは、必ずしも悪いことで
はない。各校がささいな兆候・小さなトラブル

地産地消や旬産旬消の取組の現状を伺う。
守谷産は、レンコン、みそ、米、飲むヨーグル
ト。県内産使用率は56％。旬の食材も取り入
れている。
食品ロスの取組。特に食べ残し、切りくず、廃
食用油についてどうしているのか。
食べ残しは、たい肥業者に引き取ってもらって
いる。切りくずは、人参の皮やブロッコリーの
芯も使う検討をする。廃食用油は、現状はリサ
イクル業者に無償で引き取ってもらっている
が、来年度から牛久市が取り組んでいるバイオ
ディーゼル燃料を製造する事業で買い取っても
らうようになる。

も含めて、いじめの認知に努めている。先生方
が、いじめは全ての児童生徒に起こり得るとい
う意識で児童生徒に関わっていることが、認知
件数の増加に表れている。
いじめに対する初期対応と教育委員会への通知
のタイミングは。
学校が初期対応に当たる。定例のいじめ対策会
議で対応を共有している。事案の重大さや緊急
性によっては教育委員会に直ちに報告するとと
もに、臨時のいじめ対策会議を開催して、全教
職員で共通理解を図る。いじめ対策会議の会議
録と個別の対応の記録は教育委員会に提出され
る。

食物アレルギーの取組として除去食など行って
いるのか。
今は特に行っていないが、来年度から代替食を
作る予定。
物価高騰で食材費も影響を受けていると思う
が、給食費の値上げを考えているか。
給食費の引き上げはなく、当面は保護者負担軽
減の対応として、高騰分は市費で賄う。

青木 公達 議員

高梨 恭子 議員

守谷市小中学校の
いじめの現状は

学校給食について

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

１

１

２

２

教育委員会の点検・評価結果報告書

月１回となる市の広報紙のあり方

学校いじめ防止基本方針

公共施設のネーミングライツ導入

今回の通告事項

今回の通告事項
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障がいの有無に関わらず共に遊べる、インク
ルーシブ公園計画見直しの経過の説明を。
令和３年度から、障がいをお持ちの方の保護者
の団体や関係機関と検討を進めてきた。立沢公
園内に整備する計画だったが、地元説明会では、
既存の公園形態の維持の意見が多く、現計画で
は、大幅な改修を必要とすることから見直すこ
とになった。今後は、公園長寿命化計画と整合
を図りながら既存の公園の改修や新規に設置す
る際の基本方針を検討し、誰もが遊べる公園づ
くりを進めていく。
憲法 26条で義務教育の無償が定められてい
る。学校給食食材費も、教科書無償と同じく無

サタデー学習支援教室の再開の目途は。
感染リスク回避及び予防対策で休止している
が、感染状況や国、県の動向を踏まえて再開を
判断したい。
コロナ禍の前は、開催時の料金体制など、どの
ように取り組んでいたのか。
５月から翌年３月まで、土曜日の午前中に基礎
的な学習の補助、個別指導を元教員や大学生な
どの協力を得て、無償で行い好評だった。
週２回の開催や、開催場所の増設等、再開時の
規模の拡大や展望などはいかがか。
当初の規模・方法から再開し、段階的にタブレッ
ト学習を取り入れるなど、守谷市独自の特色を

償化するべきと考える。全国各地で無償化の動
きが相次いでいる。市長の考えを問う。
少子高齢化のなか、県の市長会でも、小中学校
義務教育期間は、全国一律で、給食も含めて完
全無償化すべきだろうと訴えている。それを単
体でやるかどうかというのは、それぞれの自治
体の優先順位がある。

生かしていきたいと考えている。
スポGOMI はご存じか。
ごみ拾いとスポーツを融合させた、収集したご
みの量と質で競い合うスポーツであり、各地で
大会が開催されていると認識している。
年齢・性別問わず幅広く誰でも参加でき、社会
奉仕活動をしながら体も動かすため、フレイル
防止にも良いと思えるので、市でも取り組んで
みてはどうか。
開催に当たり、運営団体と費用を含め詳細な協
議をし、都道府県が主催者として実施している
状況にある。まずは情報収集に努めたい。

山田 美枝子 議員

山本 広行 議員

学校給食費は
無償に、食材は
有機食材を！

市民の声が届く
市政運営を！

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ
Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ

Ａ

１

１

３

２

２

インクルーシブ公園の計画見直しを問う

サタデー学習支援教室について

子どもの医療費窓口負担を無償に

学校給食費は無償に、食材は有機食材を

スポGOMI について

今回の通告事項

今回の通告事項
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近年、千葉県いすみ市の市内全児童生徒への
オーガニック給食の提供が全国的に話題となっ
ている。守谷市では現状オーガニック給食につ
いてどのように認識しているか。
農協に確認したところ、輸入肥料の値上がりを
契機に、国からの助成金などを活用して有機農
業に取り組む農家が出てきているとのこと。本
市では学校給食の地産地消に積極的に取り組ん
でいるところだが、将来的に地元の農産物の有
機化が進んで、学校給食も地元の有機農産物に
代わっていくことが環境的にも理想だと思う。
農産物の供給量の確保や価格面の課題もあるた
め、オーガニック食材の給食への導入について

ダイバーシティ宣言を行うに至った経緯は。
令和３年７月２日に発表された「いばらきダイ
バーシティ宣言」に賛同し、守谷市独自でダイ
バーシティ宣言を制定することになった。
固定観念にとらわれない新しい価値を創出でき
る人材の育成には、子供たちに対する教育の場
で行うことも重要だと考えるがいかがか。
人権教育については、道徳科を中心に学校の教
育活動全般で行っており、また性的マイノリ
ティーへの理解を促進する生徒向けの動画配信
の教材を全中学校の授業で活用している。市内
全中学校でスラックス着用を選択できるように
もなった。これからも性別、国籍、障がいの有

は今後研究していきたい。
日本全国で不登校の数が急増しており、令和３
年度では約25万人で約50%の児童・生徒が
不登校の要因に「無気力・不安」と回答してい
る。守谷市でどのような状況か。
守谷市では小学生で 51 名、中学生で 123
名が不登校となっており、そのうち 91 名
52.3%が「無気力・不安」と回答している。
オーガニック食材、特にミネラルの取得が子ど
も達の精神の発育に大きく影響するとの研究も
あるので、その点も踏まえてオーガニック給食
について検討してほしい。

無、性的指向、性自認等に関わらず、それぞれ
がお互いを大切にして認め合える教育を進めて
いく。
ダイバーシティ宣言について、ぜひとも市長の
思いを伺いたい。
ダイバーシティ宣言を制定することにより、市
民の皆さんと共有でき、一人ひとりが、このこ
とについて考えていただくことの意味は、大き
いと思っている。
年齢や性別、国籍、障がいの有無、そういった
もの全てに関わらず互いに認め合い、一人ひと
りが自分らしく暮らすことができるまちづくり
を期待、お願いする。

海老原 博幸 議員

堤 茂信 議員

子どもたちの食育
について問う

誰もが認め合える
まちづくりを願う！

Ｑ

Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

１ 守谷市ダイバーシティ宣言について

今回の通告事項

１

２

オーガニック給食について

県道58号線のポイ捨て現場
について

今回の通告事項

要望

要望
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守谷市における防犯カメラの設置状況、設置基
準と庁舎の防犯対策が重要だと思うが。
庁舎駐車場４台、各小中学校に62台、主な道
路交差点に181台設置されており、庁舎にお
いては監視機能強化で犯罪等の未然防止を目的
に設置を計画し、統一基準はないが取手警察と
協議をし、令和５年３月までに設置を予定。
防犯カメラの管理状況と設置によりどのような
効果があったのか。
映像提供は年々増加し、昨年度は478か所で
事件事故の解明に大きく寄与し、設置前と後と
では、警察や地域ボランティアの防犯パトロー
ルの効果も含め刑法犯認知件数が大きく減少し

エナジードリンクというのをどのように認識し
ているか。
エナジードリンクはカフェインやアミノ酸、ビ
タミンＢ群などの成分を添加した飲料で、適度
な摂取に関しては問題ないが、大量に飲み過ぎ
るとカフェインや糖質の取り過ぎにより、体へ
悪影響を及ぼすおそれがあると認識している。

エナジードリンクが売っている自動販売機が設
置されている市内公共施設の数は。
自動販売機は市役所庁舎、中央図書館、郷州公
民館、高野公民館、中央公民館、南守谷児童館、
北守谷児童館、文化会館の８か所。

ている。
今後はどの様な取組になるのか。
庁舎は増改築時に設置予定。小中学校は機器更
新時に位置・台数等の見直し。市街地では警察
署と協議し機器更新と県補助での新規設置を考
えている。

エナジードリンクはカフェインの多く含まれた
清涼飲料水であり、子供が２本、３本と知らず
に飲んでしまうことはあまり好ましいことでは
ない。エナジードリンクが悪いということでは
なく、様々な食品が豊富にある時代だからこそ
食育というものが非常に大事になってくるので
はないか。外に出た子供には親の目はどうして
も届きにくく、だからこそ行政も、市内公共施
設にある自動販売機に注意書きやさりげなく商
品ラインナップを変えるなど、子供たちを守る
ためのご協力をお願いしたい。

砂川 誠 議員

首藤 太亮 議員

地域安全と防犯
カメラの重要性

エナジードリンク
について

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ
Ａ

１防犯カメラについて

今回の通告事項

１エナジードリンク子どもの
飲用の可能性

今回の通告事項

要望
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市が取り組んでいる守谷型カリキュラム・マネ
ジメントとはどのようなものか。
令和元年からスタートした週３日以上の５時間
授業。放課後にゆとりの時間をつくり、子ども
たちにとっては学習効果の最大化を、先生方に
とっては子どもたちと向き合う時間の確保がで
きる。
市の教育環境は全国的に見ても先進的であると
思うが更なる守谷市の教育方針はあるのか。
「未来の教育もりやビジョン2023」の準備が
始まっている。子どもにも先生にもそして保護
者にも幸せを感じて頂けるような斬新な教育改
革を進めていく。

コロナワクチン接種の申請方法の電話申込
とインターネット申込の内訳は。
４回目のワクチン接種で65歳以上の高齢者の
予約１万3,000人のうち約4,000人がネッ
トで予約した。ネット予約割合は約３割である。
デジタル弱者といわれる高齢者に対して何かの
支援対策の検討を行ったか。また他市では高齢
者に対しスマートフォンの購入費用を助成する
事業や使い方の講座を行っているが守谷市で
は。
デジタル格差の解消は国や県でも課題としてい
るが、検討は行ってはいない。今後、検討したい。
防災において、情報伝達手段としてスマホの活
用の必要性をどのように考えているのか。

全国的にも発達障がいのある児童生徒が増えて
いるが専門性の高い職員を増員してはどうか。
現状では、本人に寄り添った支援、サポートに
努めている。予算面の課題もあるが、守谷独自
に発達障がいの問題に取り組む体制をつくって
いく。

市民に素早い防災情報が提供でき、市民と市役
所の双方向による情報提供が可能となるアプ
リ、Morinfo の防災版で災害情報を配信する
などスマートフォンは重要なツールである。
先進国では利便性や安全性に優れたシンプルな
システムをつくることが開発や提供する側の責
務で、機器の使い方が分からない人に責任はな
い。使い方が無償で学べる環境がデジタル格差
をなくすために非常に重要だ。デジタル支援を
市民のために早急に示していただくことを要望
する。
未就園児に対する訪問型の家庭支援の必要性は。
未就園児の人数は正確には把握できないが、ど
のような支援ができるかを検討したい。

長谷川 信市 議員

高梨 隆　 議員

教育環境の充実

高齢者支援
について

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ａ

Ｑ
Ａ

１

３

２

デジタル弱者救済について

訪問型の家庭支援について

児童虐待の防止について

今回の通告事項

１

２

教職員の働き方改革の実効性と課題

障がい等のある児童生徒の
対応と課題

今回の通告事項

要望
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小学校運動会の開催状況について伺う。
今年は土曜日の開催が７校、平日の開催が２校。
平日に開催した学校は守谷小学校と黒内小学校
の２校で、２学年ずつの分散開催という報告を
受けている。なお黒内小学校では、「スポーツ
デー」と銘打ち、３日に分けて実施をした。
分散開催について伺う。この理由はコロナ禍で
の感染症対策なのか、または、児童数が多いた
め、やむを得なく３日間で開催したのか伺う。
各学校の実情に応じて学校長が判断をしてい
る。感染症対策と児童数との両面が、その判断
の根拠にあると認識をしている。
感染症対策が緩和すれば通常の一般的な運動会

が開催されるのか伺う。
児童数やグラウンドの広さなどをはじめ、児童
の安全安心も含め、総合的に判断をすることが
必要であると考える。
私も過去に経験したが、小学校の行事開催は「家
族の思い出づくり」の場でもあると思う。
仮に学校の児童数が多いからできないというこ
とであれば、最終的には「子どもたちのため」
の弊害になるのではないかと思う。各学校長の
判断だけでは限界があるかもしれない。今後の
検討課題として取り組んでいただきたい。

渡辺 秀一 議員

小学校運動会の
開催状況について

Ｑ
Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

１

３

２

まちづくり協議会について

小学校運動会の開催状況について

子育て応援ギフトカタログについて

今回の通告事項

用語解説

平成 27年度から開始した事業。
市内小学校に在籍する高学年の児童を対象に、基礎的
な学習内容の確実な定着を図り、学習に対する興味・
関心をたかめることを目的としている。（現在休止中）

障がいの有無にかかわらず、誰もが共に遊べる公園

年齢や性別、国籍、障がいの有無、性的指向・性自認
等にかかわりなく、一人ひとりの人権が尊重され、多
様性が受容される社会の実現を宣言すること。

企業や団体が取り組む従来型のごみ拾いに、「スポーツ」
のエッセンスを加え、今までの社会奉仕活動を「競技」
へと変換させた日本発祥の全く新しいスポーツのこと。
【引用元】ゴミ拾いはスポーツだ公式HP
https://www.spogomi.or.jp/outline/used.html

サタデー学習
支援教室

インクルーシブ
公園

ダイバーシティ
宣言

スポGOMI

要望
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委員長報告

付託

上程

討論
議会の議決を要する事件について、
議会の議決に先立って詳しく検討を
するために所管の常任委員会等に審
査を委託すること。

議事日程に組み入れて、議題とし、
審議の対象とすること。

委員会での審査又は調査を終えた事
件が、本会議の議題となったとき、
委員長から審査又は調査の経過と結
果について口頭で報告すること。

議会の会議において、表決の前に、
議題となっている案件に対し、賛成
か反対かの自己の意見を表明するこ
と。

〈　議会でよく使われる言葉　〉

12月5日開会。20件の議案の上程、
説明、質疑、各常任委員会への付託を
行いました。

（例）12月定例月議会の流れ

12月7日・・・総務教育常任委員会
12月8日・・・都市経済常任委員会
12月9日・・・保健福祉常任委員会

12月13日～15日の期間で実施。
今回は11人の議員が一般質問を行い
ました。

12月 20日、議会最終日は各常任委
員会委員長からの報告、議案の討論・
採決を実施して閉会。

STEP1

STEP1

STEP1

STEP1

議会の始まり

専門的な審査

市政に対する質問

最終的な決定

本会議開会

常任委員会

一般質問

本会議閉会

■ 審議の対象となる案件
議会が開会となり、いよいよ議会が始まります。
初日は、議案の上程・説明、質疑、各常任委員会
への付託などが行われます。

■ 常任委員会ごとに審査します
総務教育常任委員会・都市経済常任委員会・保健
福祉常任委員会に分かれ、各委員会に付託された
案件について審査を行います。

■ 報告や説明を求めます
一般質問の通告を行った議員が、市政に関する質
問を行います。

■ 常任委員会での審査の報告と討論・議決
議会最終日、各常任委員会委員長からの報告、議
案の討論・採決を行い、議会としての最終決定を
します。
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守谷市の事業が気になる！

行
政
視
察

　

行
政
視
察
と
は
、
議
員
が
他
自
治
体
等
の
施
策
や

実
情
に
つ
い
て
調
査
・
研
究
等
を
す
る
こ
と
を
指
し

ま
す
。

　

行
政
需
要
が
増
大
か
つ
高
度
化
・
複
雑
化
す
る
に

伴
い
、
議
員
の
高
度
で
専
門
的
な
見
識
が
求
め
ら
れ

て
い
ま
す
。

　

令
和
４
年
度
（
４
月
〜
12
月
）
は
、
５
つ
の
自
治

体
か
ら
の
行
政
視
察
を
受
け
入
れ
。
守
谷
市
の
先
進

的
な
学
校
教
育
に
関
す
る
視
察
が
最
も
多
く
、
そ
の

他
に
は
、
ふ
る
さ
と
納
税
と
住
み
や
す
い
ま
ち
づ
く

り
に
関
す
る
行
政
視
察
の
受
け
入
れ
を
行
い
ま
し
た
。

令和４年度の視察受入件数 ５件・・・・・・

「保幼小中高一貫教育、
学校教育改革プラン」

について

守谷市教育改革プラン

守谷型GIGAスクール
構想について

「住みよさランキング第１
位に向けたまちづくり」

に関する取組

視察に選ばれた
守谷市の取組

ふるさと納税について

島根県出雲市議会 広島県府中市議会

愛知県西尾市議会

大分県日出町議会

大阪府貝塚市議会
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＼ 議会の情報が簡単にわかる！／チャンネル
登録募集中 守谷市議会公式YouTube

YouTubeで情報を発信中！
守谷市議会公式YouTube チャンネルでは、議会
でどんなことが決まったかなど、議会の最新情報
をいち早くお知らせしています。ぜひ情報を集め
る際に、YouTube をご活用ください！

その他の市議会SNSはこちらから▶▶▶

YouTube の
チャンネル登録と
動画視聴はこちら

議会報告会など、議会の活動の
様子がわかる動画もアップ

※議会運営委員会・・・円滑な議会の運営をするために、議会運営の様々なことについて協議し、意見調整をするために設置される委員会

議会で話し合われたことの報告以
外にも、議会の委員会についての
説明動画などもアップ

議会について学ぶ

議会の活動を知る

Q どんな動画が見られる？
A こんな動画が見られます。

3 分程度でわかる！

常任委員会
からの
報告

定例月議会や臨時議会

が 開 催 さ れ た 際 に、

各常任委員会でどの

ようなことが話され

たかを、各委員長から

報 告 を し て い ま す。
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日 月 火 水 木 金 土

休会

休会

休会

休会

休会

休会一般質問
10:00 ～

決算予算特別委員会
10:00 ～

保健福祉常任委員会
10:00 ～

決算予算特別委員会
10:00 ～

議事整理日

開会
施政方針演説・上程

10:00 ～

議事整理日

一般質問
10:00 ～

議事整理日

本会議
質疑・委員会付託

10:00 ～

総務教育常任委員会
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

閉会
討論・採決
10:00 ～

決算予算特別委員会
10:00 ～

都市経済常任委員会
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

休会

令和５年３月定例月議会　会期日程（予定） ※日程は変更になる場合があります。詳しくは、
守谷市議会事務局までお問い合わせください。

https://www.city.moriya.ibaraki.jp

本会議と委員会は、受付票
に住所・氏名を記入してい
ただくだけで、どなたでも
傍聴することができます。

市役所議会棟 3階の傍聴席
入口前に受付票がありますの
で、各自記入して入場してく
ださい。出入りは自由です。
定員は53名で先着順です。

※請願・陳情の提出締切は２/21です。３月定例月議会での審議を希望する場合は、締切日までに議会事務局へ提出し
てください。内容に不備がある場合には、修正等をお願いする場合があるので、日程に余裕をもって提出してください。

空気が澄んで夕方の富士山がよく見える季節となりまし
た。そこで今回は、夕暮れ時に富士山が綺麗に見えるス
ポットをご紹介します。

開会時間の 10分前までに、
市役所議会棟 2階の議会事
務局で受付をしてください。
定員は5名で先着順です。

傍聴するには？ 本会議傍聴 委員会傍聴 議会を
知る

議員が紹介する 富士山を見る
市内のおすすめスポット

守谷駅西口自由通路にて撮影 鬼怒川堤防（板戸井 清瀧香取神社付近）にて撮影

みなさんのおすすめの場所はありますか？ 紹介したい市内の活動・場所などを募集中！

議会だよりに掲載をしたい地域活動や市内のお
すすめの場所を募集しています！ぜひ、議会事
務局へお知らせください！

守谷の中心地と郊外の 2か所をご紹

介しましたが、富士山がよく見えるお

すすめポイントがありましたら、ぜひ

ご紹介ください。
gikai@city.moriya.ibaraki.jp

0297-45-1111

メール

ＴＥＬ


